

OPINIÓN



El observador  
LUIS GUILLERMO RESTREPO S.

La odisea de Aida

Empezó como una joven agraciada que se vinculó a la política para subsistir. Ahora es una señora condenada por corrupción que ocasiona casi un incidente internacional por su captura en Venezuela.

Hablamos de doña Aida Merlano, quien se apropió del corazón y algo más de uno de los más poderosos contratistas de la Costa Atlántica y del país. Es vox populi que, además de sus matrimonios, don Julio Gerlein le patrocinó a la bella mujer las campañas para elegirse en el movimiento de su hermano, el eterno senador Roberto Gerlein, y del conocido Efraín Cepeda.

Todo era ríos de leche y dinero, de amor y el jajá! tan representativo del espíritu burlón con el que los costeños tolean y disfrutan la vida. Todo iba sobre ruedas, facilitado por la costumbre extendida en toda Colombia, la compra de votos y la feria que hace de la política un aberrante ejercicio de plutocracia y una unión al parecer indestructible entre los contratistas y muchos de los funcionarios elegidos para manejar los contratos y el gasto público.

Hasta que algo pasó y alguien soplo lo que ocurría en la sede de nuestra Aida, fiel exponente de la ruina que queda de lo que fue el partido de Caro y Ospina, de Laureano y de Mariano. Aún no se sabe si esa sapeada fue consecuencia de una traición de la candidata al Senado quien, dicen por ahí, coqueteaba y trabajaba para los Char. Y no se sabe si la traición fue sentimental, fue política, fue de negocios o fue todas las anteriores.

Lo cierto es que le allanaron su sede y encontraron la más sofisticada operación de que se tenga noticia para elegir una senadora con la más extraordinaria lista de votantes aceptados con la más enorme suma de recursos que se conozca. Lo cierto es que nuestra Aida terminó con sus huesos en la cárcel por una acelerada sentencia, insólita en los anales de la política y la Justicia de nuestro democrático y jurídico país.

Luego, literalmente voló de un consultorio dental, cayó de nalgas en la calle y fue recogida por un hombre en moto, al parecer el último de sus amores y quien le ayudó a liquidar sus activos en la cárcel de Bogotá. Como en Pedro Navajas, "no hubo curiosos, no hubo preguntas, nadie lloró", y el espectacular escape sirvió para el debut de su hija en las redes, en los noticieros, en las revistas semiporno y en los medios que viven del escándalo. Es decir, en casi todos.

Y nuestra Aida se perdió dejando el rastro frío, sin que sus patrocinadores de antes dieran noticia alguna. Nada de nada, a pesar de la cacería de esos medios que no cesan de recordar los nexos de la agraciada excongresista con el contratista Gerlein, sus no confirmadas traiciones con el grupo Char y los escándalos de su sensual hija.

De pronto apareció en Maracaibo con el nuevo novio, con nueve celulares, con plata pa' botar al aire, con dos militares venezolanos. Y la detuvieron y la fotografiaron y se la llevaron al Helicoide en Caracas y con ella desataron una andanada de improperios y sugerencias que pretenden conseguir el reconocimiento del presidente Iván Duque al tirano Maduro.

¿Qué pasará? Lo único claro es que nuestra Aida ocasionó otra tormenta entre el Maduro ese y el presidente Duque. Ojalá no haya más metidas de patas de nuestro lado y se pueda lograr la solución posible: que la deporten, la pongan en la frontera y la capturen aquí.

Claro, a no ser que alguien esté interesado en que nuestra Aida no hable.

Aprobados y rajados

APROBADOS:

▲ Los caleños de Swing Latino que acompañaron a Shakira y Jennifer López en la presentación del Super Bowl.

▲ El incremento en un 20,9 % en la exportación de flores colombianas.

▲ La reducción de precios de 770 fármacos en Colombia.

RAJADOS:

▼ El deterioro estructural que presentan 39 puentes vehiculares y peatonales en Cali.

▼ El centro de rehabilitación ubicado en el corregimiento La Dolores, zona rural de Palmira, donde torturaban a los pacientes.

▼ El incremento de robos en el barrio Valle de Lili, al sur de la ciudad.

EL PAÍS de MHE

LÓGICA ECOLÓGICA



MHE-



Registro  
RAFAEL NIETO LOAIZA

Replantear la relación con Venezuela

La recaptura de Aida Merlano ha dado lugar a un debate.

Están quienes sostienen que el gobierno no puede solicitar a Maduro la extradición de Merlano porque, dicen, sería legitimar el régimen chavista. Según esta posición, lo de Maduro es una dictadura y Colombia no debe tener relaciones con esos gobiernos.

Lo que creo que sí importa es la coherencia. Y lo cierto es que Colombia tiene relaciones diplomáticas y comerciales con regímenes autoritarios. Las tenemos con Cuba, Nicaragua y China, todos regímenes autoritarios. Y nadie pide romper relaciones con esos Estados.

El problema, entonces, no estaría en la naturaleza del sistema político venezolano, sino en el hecho de que Colombia desconoce el gobierno de Maduro y, en cambio, reconoce a Juan Guaidó. Y que pedirle la extradición de Merlano a Maduro supondría admitir que Guaidó no tiene el poder.

Ocurre que eso es exactamente lo que sucede en la realidad. Guaidó no tiene poder alguno. Aunque no nos guste, quien detenta el poder en Venezuela, todo el poder, es el chavismo. Por tanto, pedirle a Guaidó la extradición de Merlano sería una tontería sin sentido.

Si se quiere que Merlano sea enviada a Colombia, tendrá que ser a través del gobierno de Maduro. Habrá quienes no quieran el regreso de la ex parlamentaria. Yo sí. Que venga y cuente todo lo que sabe sobre la corrupción política en la Costa, caiga quien caiga.

Pero ese no es el tema. Lo que abre el incidente de la captura de Aida es la posibilidad de replantear la estrategia de Colombia hacia Venezuela. Lo que estamos haciendo es inútil. No sirve para cambiar el régimen político en el hermano país y tampoco sirve a los intereses de Colombia.

Maduro está más fuerte que hace doce meses. Tiene, entre otros, el respaldo de los militares y con eso le basta. Y la oposición venezolana es un desastre. Está dividida e infiltrada.

Y todos, Estados Unidos y Guaidó también, han abierto la puerta para negociar con el chavismo. Duque tuvo la oportunidad de ser el arquitecto de una verdadera transición a la democracia en Venezuela y la dejó pasar. Oposición y chavismo terminaron recurriendo a otros.

Lo que debe primar en el relacionamiento con Venezuela son los intereses estratégicos de Colombia, no posiciones ideológicas o personales. El primero, conseguir que el territorio venezolano deje de ser el refugio y el espacio de aprovisionamiento logístico de los grupos armados colombianos. Después, detener el flujo de migrantes. El país está pagando un costo altísimo y no aguanta uno más.

Finalmente, la economía: revitalizar el comercio fronterizo, el pago de los miles de millones debidos a empresas colombianas, el acceso de Ecopetrol a campos petroleros, la venta de energía colombiana y prepararse para la importación de gas...

NUEVO FISCAL CONTUNDENTE

CUANDO APOYÉ EL PROCESO DE PAZ LO HICE CON CONTUNDENCIA.



CUANDO LO DEJÉ DE APOYAR, TAMBIÉN

MHE-

"CONVERSIONES"

HERMANOS, YO MATABA, YO ROBABA, YO TRAFICABA, PERO YA NO LO HAGO...



DESDE ANOCHE

MHE-

AQUÍ EN CANDELARIA HAY LIBERTAD DE PENSAMIENTO

" "

MHE-



EL PELIGRO ES HABLAR